

Zeitschrift:	Le nouveau conteur vaudois et romand
Band:	87 (1960)
Heft:	3
Artikel:	M. Joseph Gaspoz, le nouveau président du "Conseil des patoisants romands" nous dit :
Autor:	Gaspoz, Joseph
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-231764

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

**M. Joseph Gaspoz,
le nouveau président du
"Conseil des patoisants
romands" nous dit:**

Nous sommes nombreux, les patoisants, en Suisse romande : 100 000 ! avec un parler bien à nous, fait de mots évocateurs et colorés, fleurant bon le terroir. Quelle richesse !

Savons-nous assez l'apprécier et surtout la faire apprécier ? Nous sortons trop peu de notre coquille. Nos forces sont un peu dispersées, en partie inemployées.

Notre journal Le Conte romand n'a guère plus de 2000 abonnés, c'est à 10 000 exemplaires qu'il devrait tirer ! Voilà un champ d'activité très utile pour nos membres déroués.

Bien sûr, beaucoup de réalisations sont réjouissantes. Je ne parlerai que de l'émission à la radio Le Patois : un trésor national dirigée de main de maître par F.-L. Blanc. Elle est très appréciée, même par de nombreux auditeurs qui ne sont pas des patoisants et elle nous rend des services inestimables.

Comme nouveau président du Conseil des Patoisants romands, ma mission me paraît toute tracée par ceux qui m'ont précédés : rassembler les bonnes volontés, car il n'en manque pas chez nous ; augmenter la cohésion, la confiance amicales entre nos nombreux représentants.

Mon désir profond : lancer un nouveau concours romand, que nos poètes, et ils sont nombreux, puissent nous régaler de leurs saillies spirituelles et de leurs délicieuses trouvailles !

Ma consigne à tous les patoisants : ayons la conscience du passé et préparons l'avenir.

Notre fédération doit devenir un arbre puissant, solide, généreux, portant des fruits bénéfiques pour l'âme de notre chère Romandie.

Joseph Gaspoz.

